
集団宿泊活動について  

10 月 31 日・11 月１日に、5 年生が集団宿泊活動を実施しました。初日は、

雨に降られることもなくカレー作りやキャンプファイヤ

ーなど、予定通りの内容を行うことができました。二日

目は、残念ながら雨天のため、予定していたオリエンテ

ーリングを実施することができませんでしたが、研修室

や体育館でレクリエーションやスポーツ大会をして、友

達と楽しく交流を図ることができました。  

集団宿泊活動の目的は、自然に親しむこと、自分の責任や役割を果たすこと、

みんなと協力することです。レインボーハイランドは、かつての五明牧場。潮見

地区とは違った自然の中に立地していますので、秋の様子を十分感じられたので

はないかと思います。子どもたちには、班長、生活係、保健係、食事係、レクリ

エーション係といった役割がありました。その係の仕事を

責任ある態度で取り組むことで、みんなが気持ちよく活動

することができます。そして、協力することで、一体感や

達成感を味わったりすることもできました。  

今の子どもたちには、ゲームやネットの世界に浸ってい

るイメージがありましたが、野原を駆け回ったりそこにあ

るものを利用して遊んだりする姿を見て安心しました。普段の生活と違って、い

ろいろなものが十分ではない中で生活することが、５年生をたくましくしまし

た。今後の５年生の活躍を期待したいと思います。  

          【集団宿泊活動の感想】  

✍  初めての集団宿泊活動は、難しかったし、楽しかっ

たし、全部よい体験になりました。カレーを作るとき

は、お米の水の量や火加減など、難しいところがたくさ

んあったけれど、すごくおいしくできました。キャン

プファイヤーでは、火の神を通

じて、遊ぶときは遊び、真剣に

するときはしっかりしました。

1 日目はたのしくできました。

2 日目は、1 日目の疲れがあっ

たのか、少し大変でした。一番

楽しみにしていたオリエンテーリングがなくて残念だったけれど、クイズ大会

や体育館で遊んだことはすごく楽しかったし、ご飯もおいしかったです。班長

として、たくさんの仕事や頼みごとがあって大変だったけれど、全てよい経

験、体験になりました。疲れたけれど、その分楽しかったです。  
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✍  １日目、一番楽しかったことはカレー作りとキャン

プファイヤーです。カレー作りでは、かまどの薪を燃や

しました。難しかったです。でも、楽しかったです。ま

たしたいです。キャンプファイヤーでは、歌を歌った

り、ダンスをしたり、ゲームをしたりしました。とても

楽しかったです。２日目は、ちゃんと時間通りに起きら

れるか不安だったけれど、ちゃんと６時に起きられたの

でよかったです。一番楽しかったことは、クイズ大会です。 3 問目のじゃんけ

んの時に勝ててうれしかったです。バランスの良い食事を作ってくれた食堂の

人や、センターの人にも感謝したいです。めあてや目的なども意識しながら活

動できたのでよかったです。  

✍  楽しかったことが２つありま

す。一つめは、みんなで協力して

カレーを作ったことです。カレー

作りはみんなで協力して、とても

おいしいカレーが出来上がったこ

とと、そのカレーをみんなと一緒に食べられたことが、

楽しかったです。二つめは、キャンプファイヤーです。

キャンプファイヤーでは、みんなで楽しくゲームをした

り、ダンスを踊ったりして、とても楽しかったです。ダ

ンスは、思いっきり楽しく踊れました。みたみんなでキ

ャンプファイヤーをしたいです。  

✍  二日目は、雨が降ってしまい、予定していたオリエン

テーリングができませんでした。そのため、室内でクイ

ズ大会をしました。いろいろな先生が、クイズを出した

り、みんなとじゃんけんしたりしました。難しかったけ

れど、班の人と相談や協力をしてできたので、よかった

です。班長だったけれど、しっかり責任をもって班をま

とめることができたのでとてもよかったと思います。このレインボーで学んだ

ことを生かしたいです。  

      大雨の対応について 
 11 月 2 日（土）記録的な大雨が降り、被害にあわれ

た皆様にはお見舞いを申し上げます。潮見小学校では、

大川の水があふれたため、川の土砂が流れ込む被害があ

りました。中庭が泥で覆われ、教員が 2 日に渡ってそれ

を取り除きました。それでもまだ残っている状況です。  

 授業日に今回のような大雨が降った場合には、子どもたちを学校に留めておく

ことの方が安全な場合もあります。年度当初の引渡し訓練でもお伝えしました

が、引渡すことの方が危険だと判断した場合には、垂直避難をした上で、事態が

収束するのを待つことがあることをお知りおきください。今回の大雨は、防災に

対して改めて考えさせられるものでした。  


